



Saujon

◦ Parcours 1 / Le centre historique : [4 km / 1h] / Départ : bureau d'information touristique

L'origine est peut-être celte « sau » (sel) et « on » (eau). Le nom viendrait aussi du gallo-romain « Salvianonem » ou « villa Salvii ». La cité s'est appelée « Savion », puis « Saujean », enfin Saujon. Le bourg est installé de part et d'autre de la Seudre, au fond de l'estuaire de la Seudre. En amont du bourg, des alluvions fluviales tapissent le lit de la Seudre ; en aval, des alluvions marines.

📍 LES THERMES

Depuis 1860, la ville de Saujon est une ville thermale. La passion de servir et de contribuer au mieux être des personnes fragilisées sur le plan nerveux et psychologique est toujours intacte. L'eau thermale de Saujon utilisée par voie externe et interne permet d'équilibrer le système neurovégétatif et est particulièrement efficace pour les problèmes de stress et d'anxiété et les

troubles psychosomatiques. Louis Dubois, médecin généraliste de Saujon, se lance dans une activité d'hydrothérapie avec une seule cabine de douche. Aujourd'hui ce sont deux cliniques privées, un centre thermal, une Ecole Thermale du stress mais aussi plusieurs résidences et un spa thermal ; ils appartiennent de manière continue à la famille Dubois, de père en fils, sur 5 générations.



📍 LES ÉCLUSES

Les écluses de Ribérou dites « portes à la mer », constituent la limite entre les eaux douces et les eaux salées. Jusqu'au XIX^e siècle, l'estuaire se terminait, comme beaucoup de chenaux de la Seudre, par un moulin à marée. Celui-ci a été transformé en écluse de chasse en 1826 afin d'évacuer les vases. Une réfection complète en 2008 permet maintenant de vider rapidement le bassin pour limiter les inondations en amont et aussi de procéder à des chasses efficaces pour le désenvasement du port.



📍 L'HÔTEL DE VILLE

Le conseil municipal vote la construction d'une nouvelle mairie afin de remplacer l'ancienne située à l'emplacement de l'actuel hôtel des postes. Les travaux sont adjugés le 29 juillet 1880 à Anthony Chauvet, entrepreneur à Saujon qui exécute le plan d'un architecte de la ville de Libourne. La construction commence en août 1880 et les travaux sont achevés en 1882.

Le 28 février, l'hôtel de ville est inauguré par Eugène Mousnier, pour montrer la force de la république naissante. L'ancienne mairie devient alors l'école communale des filles.

